

Manoj : Soigner le Népal, un Engagement Humanitaire de Long Terme



Présentation de l'association

L'association Manoj est une ONG humanitaire et médicale, apolitique, dont le siège se situe à Matour, un village de Saône-et-Loire. Fondée en 2010 par Thierry Giraud, infirmier libéral aujourd'hui à la retraite, l'association se donne pour objectif de contribuer à améliorer la santé des népalais. Pour cela, les bénévoles mettent en œuvre un ensemble d'actions médicales et sanitaires sur le terrain.

Évolution géographique et types d'actions

À l'origine, les actions étaient menées dans le district de Gorkha, puis le périmètre s'est peu à peu agrandi.

Les actions prennent la forme de :

- ➔ Camps de santé (ophtalmologiques, gynécologiques, de médecine générale, dentaires) ;
- ➔ Treks médicaux de dépistage de pathologies pouvant être prises en charge par l'association et du suivi médical des patients ;

- ➔ Distribution de matériel médical acheté majoritairement sur place ;
- ➔ Ou encore d'aides d'urgence (lors d'accidents ou de tremblements de terre par exemple).

Il s'agit également de créer des infrastructures médicales pluridisciplinaires de long terme destinées au soin des personnes résidant dans des lieux éloignés de la capitale Kathmandou.

Organisation et collaborations

Toutes les actions reposent sur un réseau solide d'acteurs locaux publics et privés et sont organisées en partenariat avec les coordinateurs locaux de l'association et des hôpitaux et soignants népalais. Ils travaillent de concert avec des soignants de diverses disciplines venus de France en équipes (une quinzaine d'équipes par an) : médecins, infirmiers, sage-femmes, étudiants en médecine et en dentaire, etc. Des bénévoles non soignants rejoignent également parfois les équipes. En effet, l'esprit de l'association est tourné vers le collectif, chaque personne apportant une pierre à l'édifice.



La Mutu Fundation, association népalaise créée à l'initiative de l'association Manoj, est une association miroir locale. Sa création a permis de fluidifier certaines actions d'un point de vue administratif.

Nouvelles missions et projets récents

Au gré des besoins des populations, de nouvelles missions ont vu le jour ces dernières années.

Ainsi, la santé des femmes enceintes et des jeunes mamans a concentré une partie de l'attention des bénévoles de l'association. Une infirmière spécialisée dans le suivi gynécologique a été embauchée par Mutu Fundation. Elle a été installée dans le centre médical de Bachchek (municipalité d'Ajirkot, district de Gorkha), tout près du centre de la vision créé il y a deux ans à l'initiative de l'association Manoj.

Dans l'objectif de créer un centre de soins pluridisciplinaire sur place, Manoj s'est également engagé dans la création d'un cabinet dentaire. Il a été inauguré le 8 septembre dernier.

D'autres projets sont actuellement en cours :

- ➔ La participation financière à l'adhésion à des assurances médicales à destination des familles les plus pauvres de la région ;

- ➔ La contribution à la fabrication et à la distribution de protection féminines réutilisables ;
- ➔ La création d'une déchetterie et l'installation de poubelles de tri.

Partenariats et soutien

Le site internet de l'association Manoj rend compte des diverses actions. L'association peut compter sur le soutien de nombreux bénévoles et de plus de 100 adhérents.

Des étudiants de diverses spécialités médicales, dont les soins dentaires, partent chaque année en mission au Népal par le biais de partenariats créés avec plusieurs facultés. Depuis 2023, l'association Manoj a créé un partenariat avec l'UNECD (Union Nationale des Étudiants en Chirurgie Dentaire).

Dernière mission des étudiants en soins dentaires

La dernière mission des étudiants en soins dentaires a permis la réalisation d'actions d'éducation et de sensibilisation à la santé dentaire et la distribution de dentifrice et de brosse à dents dans différentes écoles de la municipalité d'Ajirkot, de Siranchok et de Barpak Sulikot.

L'association Manoj

Les Dromadaires d'Amiens : En route pour le 4L Trophy !



Chaque année, 2 400 jeunes parcourent 6 500 km à travers trois pays durant 12 jours, vivant une aventure hors du commun entre la France, l'Espagne et le désert marocain.

Ce n'est pas qu'une simple course de vitesse, mais un raid d'endurance où l'entraide et la débrouillardise sont essentielles pour surmonter les pannes mécaniques, les défis d'orientation et les conditions extrêmes du désert.

Chaque étape est une épreuve, mais aussi une opportunité de renforcer les liens entre participants et de contribuer à une cause noble : l'aide humanitaire.

Grâce à leur engagement, ces jeunes acheminent chaque année des fournitures scolaires, du matériel sportif et médical aux populations les plus démunies du Maroc, faisant de cette aventure une expérience profondément humaine et solidaire.

C'est ce défi que nous, Nathan Mercier, étudiant en 4^{ème} année d'odontologie à l'UFR de Reims, et Thibault Fristot, mon ami d'enfance en master de logistique à Amiens, avons décidé de surmonter pour la 28^{ème} édition du 4L Trophy, du 19 février au 2 mars 2025.

Sous le nom d'équipe "Les Dromadaires d'Amiens", nous nous apprêtons à vivre l'une des aventures les plus marquantes de notre vie, à la fois physiquement et humainement.

Pendant ces douze jours d'aventure, nous devons affronter les aléas du désert marocain, avec ses étendues sablonneuses et ses paysages grandioses. Mais au-delà des défis sportifs, nous portons dans le coffre de notre 4L un message de solidarité : des fournitures scolaires et du matériel à destination des enfants des zones les plus reculées du Maroc.

Cet engagement nous tient particulièrement à cœur, car au-delà de la compétition, nous souhaitons contribuer à l'amélioration des conditions de vie de ces communautés.

Pour nous suivre dans cette aventure, vous pouvez retrouver notre équipe sur Instagram :

 @lesdromadairesdamiens, où nous partagerons chaque étape de notre préparation et de notre périple.

Nous sommes également à la recherche de partenaires et de sponsors pour nous accompagner dans cette mission. Si vous souhaitez nous soutenir, n'hésitez pas à nous contacter par mail à :

 merciernathan80700@gmail.com

Cette édition promet d'être inoubliable, et nous sommes déterminés à repousser nos limites tout en faisant une différence concrète grâce à notre action humanitaire.

📍 Building Bridges

71^e congrès annuel de l'IADS en Slovénie



Du 31 août au 4 septembre 2024, entre les lacs slovènes et les statues de dragons, plus de 70 étudiants venant de 26 pays différents se sont réunis pour le 71^e congrès annuel de l'IADS. L'UNECD était présente pour représenter les étudiants français. On vous raconte tout...



→ Retour sur les congrès de l'année

L'IADS est l'*International Association of Dental Students*. Elle organise deux fois par an un congrès qui rassemble des étudiants du monde entier pendant cinq jours.

Au programme, deux jours d'Assemblées Générales pour les délégués représentant chaque pays. En parallèle, les autres congressistes profitent de visites de la ville et découvrent les traditions culturelles slovènes, ainsi que des avancées scientifiques en visitant l'usine locale de laser Fotona.



Les AG sont riches en échanges, permettant de faire avancer la structure et de mettre en place de futurs projets. La deuxième journée d'AG s'est clôturée par l'élection, poste par poste, du nouveau bureau de l'IADS, présidé par Deniz Devrim Kaya. Parmi la liste, Omeima Bechar, Première Vice-Présidente de l'UNECD, a été élue au poste de Vice-Présidente chargée des Finances.

Ces deux jours de travail et de débats en AG se sont conclus par la soirée phare des congrès IADS : l'*Exchange Fair*. Chaque pays apporte des mets et souvenirs de chez eux, l'occasion parfaite pour les participants d'échanger leurs cultures et d'en découvrir de nouvelles.

Les deux jours suivants sont consacrés au programme scientifique du congrès. Des conférenciers slovènes, ainsi que de pays voisins, se sont succédé pour aborder divers sujets avec le plaisir de partager leurs expériences et expertises. Des travaux pratiques ont suivi, permettant aux participants de mettre en application les connaissances acquises lors des conférences, grâce aux nombreux partenaires présents.

Un des moments forts de ces jours scientifiques est la *Lecture Contest*. Ce concours offre aux étudiants et jeunes chirurgiens-dentistes l'occasion de présenter leurs recherches sur la scène internationale et de développer leur potentiel en tant que futurs conférenciers. Depuis sa première édition en 2008, la *Lecture Contest* est devenue un emblème des congrès de l'IADS. Inès Pouban, membre du Comité de Veille de l'UNECD, a participé à la compétition... Plus d'infos en page 30 de ce magazine...

Le congrès s'est terminé par une magnifique soirée de Gala. Ce fut un moment d'au revoir, mais aussi de "à bientôt", jusqu'au prochain congrès IADS qui se tiendra du 12 au 17 février à Istanbul.





En bref, un congrès IADS, c'est des découvertes, des échanges, des rencontres, de la formation, de la recherche, mais surtout, une expérience unique.

**Alors n'hésitez plus, et lancez-vous dans l'aventure !
Suivez [@iadscongress](#) et [@unecd_mobility](#) sur Instagram
pour ne manquer aucune information !**

Ralitsa ANDROLOVA
Post 6^{ème} année à la faculté
d'odontologie de Strasbourg